

# Le Pion du Roi

Cercle d'Echecs « La Pion du Roi. »

Taverne de l'Union, 3<sup>e</sup> étage, Place Albert 1<sup>er</sup>, 27

1400 Nivelles



Gazette à publication interne et aléatoire destinée aux membres du Pion du Roi.

Numéro 6 du 15 mars 2015

Rédacteur Yves Deschuyter



## « Joutes bilatérales »

### Renouant avec les bonnes habitudes le PDR relance l'organisation de rencontres avec d'autres clubs régionaux !

L'organisation de ces parties était dans l'air depuis le début de l'année. Voici que se concrétise la première rencontre de ce genre qui devrait être suivies d'autres selon les possibilités du calendrier....Une première "Joute bilatérale", mouture 2015, est donc organisée ce mercredi 18 mars 2015! L'adversaire du jour : le club "a1-h8" d'Estinnes-au-Mont

Les premiers contacts pris dans le courant du mois de février avec Mr Frédéric Bielik, tout à la fois Président et Directeur des Tournois du club "a1-h8" ont immédiatement suscité l'enthousiasme de ce dernier ! Donner du temps de jeu et permettre à des joueurs de tous les niveaux de participer à une rencontre « interclub » a en effet de quoi satisfaire quiconque souhaite améliorer son jeu ! Rapidement il est donc décidé d'organiser une pareille rencontre et ce, d'autant plus que le club de « a1-h8 » présente une liste de forces comparable à la nôtre !...

Pratiquement le match prévu ce mercredi se présente de la manière suivante:

- Match autour de 5 échiquiers le 18 mars à 19 :30 au local d'Estinnes-au-Mont
- Cadence de 2 x 2heures / KO ( ou autre cadence lente compatible avec le classement Elo, plus de précisions suivent)
- Parties comptant pour le calcul de l'Elo
- Déplacement gratuit organisé au départ de Nivelles

- Participation gratuite, aucune participation financière n'est requise
- Elo moyen des joueurs d'Estinnes aux environs de 1300 pts

-Les joueurs ayant répondu favorablement pour ce déplacement sont, dans l'ordre du classement elo, Samuel Monnier, Yves Deschuyter, André Mouchart, Yvon Barbier, Cécile Grégoire et Henri Deschuyter mais il est évident que les candidatures restent ouvertes à tous pour d'autres matchs de cette sorte... D'autres "Joutes" de ce type pourraient être organisées dans un futur proche...

# Championnat

## Le « Retour » !

### Compte-rendu de la première journée consacrée aux matchs « retour » du Championnat 2015.

Nivelles, 3<sup>e</sup> étage de la Taverne de l'Union ce vendredi 13 mars 2015,

Peu de membres présents ce vendredi soir et c'est dommage...Les journées d'alignements de ces dernières semaines ont permis de boucler les parties en retard et le premier tour de notre championnat est maintenant derrière nous. C'est donc tout naturellement que le Cercle entamait ce vendredi la phase « retour » de notre traditionnel championnat. Hélas, force est de constater que les possibilités de report pour nécessaires qu'elles soient, induisent une diminution de la fréquentation en cours de compétition, ne rassemblant ces dernières journées, qu'une dizaine de joueurs tout au plus...Dommage pour l'ambiance...

A l'affiche ce soir la très belle partie de D1 opposant André Mouchart à Giovanni Kelemen ainsi que la très attendue partie de DII entre Yvon Barbier et Pierre Colin. En DIII, par contre, entre désistement de dernière minute, reports, forfaits annoncés et Bye nous n'avons rien eu à nous mettre sous la dent....Quand on vous le disait....

Dans son match au sommet la DII opposait donc Yvon Barbier à Pierre Colin, ce dernier apparaissant une fois de plus comme la véritable révélation de cette compétition. Certes, il aura fallu une erreur fatale d'Yvon Barbier offrant sa Dame plutôt que de la déplacer, pour que Pierre Colin puisse voler librement vers la victoire mais encore faut-il pouvoir susciter ce genre de position et en profiter au moment où l'opportunité se présente ! Bravo donc à Pierre Colin pour cette victoire qui le place provisoirement, en attendant mieux, au commandement de la DII !



Pierre Colin impérial devant Yvon Barbier !



La Dame est tombée, la partie est déjà sous contrôle de Pierre Colin.

En queue de classement de cette même division un autre match opposait deux des traditionnelles valeurs sûres de notre compétition, des joueurs solides sur lesquels on peut compter pour compliquer les parties à l'envi et empêcher l'adversaire de l'emporter aussi facilement qu'il le souhaiterait.... Jean-Claude Herman et André Simon, opposés dans une joute afin d'éviter la dernière place du classement ! Qui l'aurait cru à l'entame de la compétition ?!... C'est finalement André Simon qui aura le dernier mot dans cette partie laissant la dernière place de DII à son adversaire alors que, mené par trois pions d'avance il n'en menait pas large dans une finale particulièrement âpre... Malheur à Jean-Claude Herman qui poussera le pion qu'il ne fallait pas, voyant la position gagnante s'effondrer d'une pièce ! Juste retour des choses cependant pour André Simon qui, à l'occasion de son match d'alignement de la semaine dernière commettait une bévue comparable face à Yvon Barbier et finissait par perdre une partie qu'il dominait jusqu'alors... Çaïssa veille...



*André Simon en difficultés avant l'incroyable retournement de situation qui surviendra en sa faveur...*

Deux parties se jouaient encore en D1 où, sans surprise, Thierry Herbillon avec les Blancs l'emporte face à Yves Deschuyter. Reconnaissons à Thierry Herbillon le mérite qui lui revient mais force est de constater qu'Yves Deschuyter ne joue actuellement pas à son meilleur niveau, loin sans faut.... Il est plus que temps pour ce joueur de se ressaisir et de remonter la pente....En sera-t-il capable face à l'opposition proposée ?



*Thierry Herbillon mérite largement sa victoire*

Tandis que Thierry Herbillon prenait le meilleur face à son opposant, André Mouchart et Giovanni Kelemen s'affrontaient qui pour une première place qui pour la troisième. C'est finalement l'excellent Giovanni Kelemen qui empochera la victoire, prenant d'ores et déjà une sérieuse option pour le titre...



*Rencontre pour la première place de la D1, Giovanni Kelemen au commandement de ses troupes.*

## La formation aussi !

Et oui, la formation proposée le vendredi soir en avant-soirée s'en ressent également... La faible fréquentation actuelle n'est malheureusement pas favorable au bon respect du programme de formation tel qu'initialement proposé et provoque une révision de celui-ci. Qu'à cela ne tienne, on s'adaptera !...

## L'après match

Sans parler de la troisième mi-temps, les parties d'après match constituent l'autre attrait de nos journées de compétitions! Jouant sans pression il s'agit bien de l'occasion pour les joueurs les plus malchanceux de se refaire une santé au travers de parties rapides sans véritable enjeu.



*Discussion à bâtons rompus*

Certains y excellent, d'autres s'y révèlent, chacun s'y délasse en attendant la prochaine journée de compétition.



*Pascal Pauwels en pleine analyse*



*Cédric Dupéronà à la recherche de la bonne ouverture pour son prochain duel.*

Les coups les plus tordus y sont tentés, des finales intéressantes se dessinent comme celle-ci, trait aux Noirs.



---

# Interclubs régionaux

Le temps file ! A peine avons-nous eu le temps de les évoquer que déjà les interclubs régionaux se profilent à l'horizon ! Quatre rencontres faisant appel à quatre joueurs sur un peu plus d'un mois de temps entre la fin avril et la fin mai soit seize places à attribuer pour remplir le calendrier ! Pensez à vous inscrire auprès de Jean-Claude Herman ! Une simple participation de votre part permet peut s'avérer déterminante pour la constitution d'une équipe...

---

## Surf

L'idée semble excellente aussi se doit-on de la relayer ici. A l'initiative de plusieurs joueurs de Nivelles des rencontres amicales se déroulent en semaine sur le site Chess.com ! Plusieurs de nos membres s'y donnent régulièrement rendez-vous en semaine pour y jouer aux Echecs sous une forme...différée. Le principe en est simple, défier ou relever un défi de l'un des membres du Cercle de Nivelles et jouer aux Echecs à raison d'un ou plusieurs coups par jour ou plus. L'accès au site et à l'interface de jeu est totalement gratuit dans sa version la plus simple, celle nous permettant de jouer entre nous. L'accès au site ne devenant payant que selon les fonctionnalités que l'on voudrait adjoindre au service de base. En bref il suffit de s'inscrire sous un pseudo quelconque pour rejoindre la zone de jeu et se signaler aux membres présents...

Pseudos du cercle du PDR actuellement en activité sur ce site : PapaSmurf8, Archibaldjojo, Samu-76, Tché, Isdanitov... j'en passe et des meilleurs !

---

## « Chez Cécile »

« C'était bien, c'était chouette... »

Comme tous les vendredis soirs, à l'initiative de Cécile Grégoire, de petites collations et autres boissons vous sont proposées au bar de notre Cercle. Chacune des consommations y est proposée pour la somme forfaitaire d'un euro. Les fonds récoltés ont pour objectif de participer au paiement du loyer de notre local, merci de participer.

Pour info destinée aux comitards, la caisse s'élevant à onze Euro a été relevée ce vendredi afin de ne pas laisser traîner d'argent dans nos armoires.

---

## Avis aux collectionneurs...

Pas de parution de votre gazette préférée à l'occasion de la semaine dernière, cet exemplaire constitue donc bel et bien le sixième numéro de la gazette du PDR, gazette à parution aléatoire...

---